

## **Junior Guides des Bergwerks Markus-Röhling-Stolln Montanregion Erzgebirge/Krušnohoří**

Kehrrad, Pferdegöpel, Froschlampe, Bergmeister, Haspel und Hunt – spannend, faszinierend, mitreißend? Natürlich! Für uns als Erzgebirger ohnehin! Aber gelingt es auch, junge Heranwachsende in einer Bergwerksführung von und für Erwachsene für die Arbeit und das Leben untertage zu begeistern? Oder ist es nicht vielleicht doch eher so, wie schon Platon sagte: „Der Gleichaltrige erfreut den Gleichaltrigen.“

Das wollten wir im Schuljahr 2023/24 herausfinden. Wir, das sind Schülerinnen und Schüler des Landkreis-Gymnasiums St. Annen aus Annaberg-Buchholz, die sich im Rahmen eines Ganztagesangebotes in Kooperation mit dem Verein Altbergbau „Markus Röhling Stolln“ Frohnau e.V. Junior Guides für das gleichnamige Besucherbergwerk ausbilden lassen konnten.

Es fanden sich drei Schüler und Schülerinnen unserer Schule, die es sich zur Aufgabe machten, ein eigenes Führungskonzept für Gäste des Besucherbergwerkes auf die Beine zu stellen. Dabei hat jeder der Drei seinen eigenen Schwerpunkt gewählt: Geologie, Geschichte des Bergbaus und Technik. In Vorbereitung sind mehrere Vororttermine im Frohnauer Bergwerk wahrgenommen worden, zu denen die Jugendlichen von Mitgliedern des Vereins technische, bergbauliche und geschichtliche Informationen zum Markus Röhling Stolln mit all seinen interessanten Besonderheiten erhielten, die sie in der anschließenden Phase der Erarbeitung eines schriftlichen Führungskonzeptes zur Anwendung brachten. Ihre Bemühungen wurden bereits zu Beginn des Jahres 2024 belohnt mit dem ersten Platz des Jugendpreises des Welterbevereins. Im Anschluss an spätere Erprobungstermine mit Eltern und Bekannten erfolgten die ersten öffentlichen Führungen zum Welterbetag im Juni 2024 durch unsere Junior Guides, um Gästen die Fundgrube Markus Röhling sowie die Bergbaulandschaft Frohnau auf anschauliche und dem Erfahrungshorizont der Jugendlichen angepasste Art und Weise zu präsentieren.

Nach dieser gelungenen Premiere setzen die Junior Guides ihre Arbeit fort, indem sie ihre Führungen etwa zweimal monatlich durchführen. Damit soll das Projekt jedoch noch nicht beendet sein. Verschiedene Optionen für die nachhaltige Zusammenarbeit zwischen Schule und Besucherbergwerk sind bereits im Gespräch. Es gilt sie allerdings noch zu konkretisieren. Von diesem Projekt profitieren alle Seiten: Guides, Besucherbergwerk und natürlich die Gäste, die diese erzgebirgische Kulturlandschaft mit ihrem außergewöhnlichen Wert für das Erbe der Menschheit schnell zu schätzen lernen werden.

**Schüler und Schülerinnen des Landkreis-Gymnasiums St. Annen in Annaberg-Buchholz: Emilie Mynett (Kl.9), Rudi Walther (Kl.10), Hannes Walther (Kl.9) sowie die Lehrerin des Landkreis-Gymnasiums St. Annen und Leiterin des Ganztagesangebots, Wenke Walther.**